
燃气泄漏引发爆炸

一住户获损失补偿款20万元

本报讯（张诗绮）

11

月
11

日上
午，经过一个多月的努力，潢川县工
商局、 潢川县消费者协会的工作人
员将某燃气热水器品牌代理商王某
和消费者徐某召集到一起， 进行最
后一次调解，双方最终握手言和，商
家同意赔付

12

万元给消费者徐某，

并根据《消费者权益保护法》签订了
补偿协议。

9

月
30

日早上
6

点多， 徐某和家
人在使用某品牌的燃气热水器时，

热水器突然发生爆炸并引发大火，

所幸没有发生人员伤亡。事发后，潢
川县消防大队、公安局、安监局、弘
昌燃气公司等单位的工作人员赶到
现场。 该县消防大队在分析事故原
因后得出结论：“初步认定此次爆炸
点为厨房内泄漏燃气被引燃所致，

泄漏点位于厨房燃气灶部位”。

由于消费者徐某是在事情过后
第
8

天才向该县工商局和消协投诉，

现场已经进行清理，县工商局和消协
的同志只能根据消费者的投诉记录
和消防大队的《情况说明》展开调查，

并深入消费者家中对受损情况进行
勘验、评估。为了使调解顺利进行，工
作人员还查阅了大量的有关燃气具

国家强制标准、生产厂家的质量承诺
和使用说明。工作人员先后两次与厂
家派来的律师进行了面对面的据理
力争。 由于灶具和厨房损毁严重，县
消防大队也无法认定是由于灶具泄
气，还是燃气软管或软管与灶具连接
处出现问题而引发爆炸，但也无法排
除上述任何一种可能。同时，消费者
列出的清单显示损失高达

25

万余元，

这也是厂家、代理商、经销商都无法
接受的，调解至此陷入僵局。

该县工商局和消协的调查人员
认为：无论问题出在哪个环节，都是
因消费者在使用该产品的过程中出
现的事故， 且厂家和经销商没有尽
到产品安装使用应注意事项的告知
义务。因此，厂家和经销商应承担相
应责任。同时，消费者在使用燃气器
具时有长时间不关闭阀门的行为
（有可能为事故埋下隐患）， 也应承
担一定责任。之后，该县工商局和消
协同志又五次约谈经销商、 三次与
消费者进行沟通协商。最终，厂家委
托代理商、经销商在消协的主持下，

全权处理此事。 这起潢川城关街谈
巷议的燃气泄漏爆炸所引发的纠
纷，终于有了一个令人满意的结局。

□

本报记者孙浩然马依钒
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14岁少女为免遭性侵跳楼致残

志愿者呼吁好心人伸出援助之手

家住息县的叶子今年
14

岁，上高一，本
是正处读书的好时光， 眼下她却只能在医
院走廊一角的病床上静静地躺着。

叶子是一名在校学生，

8

个月大的时
候爸爸就离开了人世，一直跟着妈妈和爷
爷奶奶生活。

9

月
13

日下了晚自习，同学小
方叫她一起出去吃饭，两人走到一个夜市
摊， 已有三名

20

岁左右男子在那等她们。

叶子根本不认识他们，那几个人却一直让
她喝酒。过了一会儿叶子的朋友小方接了
一个电话说有事便和另外一个男的先走
了。小方走后，叶子一直给她打电话，却怎
么也打不通，而两名男子则保证说一定带
她找到朋友。之后两名男子把她带到一个

陌生的宾馆。进入房间后，叶子并没有见
到朋友， 一个男的一进来就把房间反锁
了，脱掉了叶子的外套……他用手指着叶
子的鼻子威胁她，并把她的手机和外套都
拿走了。

叶子的妈妈告诉志愿者说， 当时孩子
害怕极了，怕被性侵，于是急中生智骗两名
男子说要去上厕所。 在厕所里， 叶子没多
想，就从宾馆二楼纵身跳下，落地之后却发
现自己怎么也站不起来了……

得知叶子的不幸遭遇后， 大别山志愿
者协会郑州分会和息县分会的志愿者张志
彬、 邹纯红带着大别山志愿者协会筹集的
1320

元钱去河南省中医学院第一附属医院
看望了正在做康复治疗的叶子。

在康复中心，叶子对志愿者们说，起初

她不敢告诉家人说自己遇到这种事情
,

怕
家人担心，也羞于启齿。后来在家人的逼问
下才说出事情的经过。 就在叶子出事没多
久， 家中年迈的爷爷从邻居口中得知孙女
的遭遇后， 一口气没喘上来， 也不幸离世
了。目前叶子下半身瘫痪

,

大小便失禁
,

右腿
已经确定无法走路了。

来自息县的志愿者邹纯红本身也是一
名残疾人，他也是县自强联盟的一名成员，

他告诉记者说，由于整日躺在病床上，叶子
的身上长了褥疮，当我问她疼不疼时，她微
笑着说不疼……这时我才想起来， 叶子的
下半身已经没有知觉了， 哪里还能感觉到
疼呢？可怜的孩子今年才

14

岁，家中条件也
很差，姐姐在贷款上大学，还有一个弟弟在
上初中， 叶子的妈妈说去医院的时候只带
了
3000

元，现在已经花了十万了……

临别时，志愿者们表示，大别山青年志
愿者协会郑州分会会经常来帮助她看望
她， 息县的志愿者们也准备继续开展募捐
活动，我们力量有限，希望社会上的爱心人
士都能伸出援助之手， 来救助这个勇敢的落
难女孩！

素不相识捐善款 弘扬社会正能量

一个偶然的机会， 周平得知一
位身染重病的市民急需救命钱，当
即， 他便决定要捐款救助。 昨日上
午， 在河区红十字会工作人员和
律师的见证下，市民周平将

1

万元善
款捐助给这位素不相识的危重病
人。

接受捐款的病人叫赵凯庆，是
河区民权办事处辖区居民， 长期
患有肺脑疾病，已经卧床

6

年，如今
多处器官衰竭，急需救治。赵凯庆家
庭贫困，孩子正在读高中，全家的生
活只能靠低保和妻子四处打零工的
收入来维系， 而卧病多年的他早已
花光了家里所有积蓄， 实在拿不出
钱来治疗了。

昨日上午， 在广场路一栋破旧
的家属楼里， 记者见到了租住在此

的赵凯庆，由于多处器官衰竭，重病
中的他已经瘦骨嶙峋， 随时需要吸
氧，几乎没有说话的力气。房间里只
有床、凳子等几样简单家具，而厨房
里除了一袋大米之外， 就只有两棵
白菜。用“家徒四壁”来形容，一点也
不为过。 从周平和河区红十字会
负责人任金手中接过

1

万元的善款
时，赵凯庆眼含热泪，对陌生的捐款
者表示由衷地感谢。

“这
1

万元通过河区红十字会
定向捐给赵凯庆， 能够及时有效地
帮助他解燃眉之急， 早日解除他的
病痛是我最愿意看到的。”周平是一
家美容

SPA

会所的总经理，

10

年的
辛苦创业之路让他在收获成功的同
时， 也深感应该承担更多的社会责
任。他说：“赠人玫瑰，手有余香，慈
善是件有意义的事， 今后我会带领
员工将慈善之路一直走下去。”

市安监局学习贯彻十八届三中全会精神部署抓好当前安全生产工作

本报讯（记者赵锐）

11

月
25

日下
午，市安全监管局召开局机关党员干部会
议，学习传达十八届三中全会精神，分析
当前安全生产所面临的形势，研究部署今
后一个阶段安全生产工作。

会议全文传达学习了党的十八届三中
全会公报，会议指出，党的十八届三中全会
的召开， 是我党坚定不移高举改革开放旗
帜的重要宣示， 是全面深化改革的又一次
总部署、总动员，标志着我国改革开放事业
在历史新起点上迈入全面深化新阶段，必

将对推动中国特色社会主义事业产生重大
而深远的影响。 全市安全监管系统要把学
习贯彻党的十八届三中全会精神作为当前
和今后一个时期的首要任务， 把思想和行
动统一到中央的改革部署上来， 坚持安全
发展战略，进一步解放思想，创新安全监管
体制机制，扎实做好安全生产工作，确保全
市安全生产形势持续稳定向好。

会议就抓好近期安全生产工作进行
了部署。一要认真对照年初省政府下达的
安全生产控制目标，采取有针对性的措施

进行逐条逐项对照， 切实加强目标监控，

确保年底前各项目标任务顺利完成。二要
早谋划

2014

年工作。要在认真提炼总结今
年工作的基础上，紧密结合我市安全生产
工作实际， 统筹谋划

2014

年工作思路。从
健全基层安全监管机构，加强安全生产教
育培训，加强信息化建设，继续推进对事
故多发行业领域安全生产专项治理。强化
对企业主要负责人安全履职情况的监督
考核，制定责任追究等方面的针对性配套
方案，全面落实安全生产责任主体，做到

责任到边、全面覆盖。三要切实加强作风
建设。不正之风是滋生腐败的温床，触及
红线必然要付出代价。全市安监干部要严
格执行中央八项规定， 认真解决形式主
义、官僚主义、享乐主义和奢靡之风的突
出问题， 全面加强和改进机关工作作风，

做到“在岗、在行、在状态”，做执行有力，

务实高效的表率。不断完善科室轮流督查
这一有效手段，严格督导责任，严明督查
纪律，做到不走过场，务求实效，以过硬的
工作作风，促进工作提质、提效，着力打造
廉洁高效的机关软环境。
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信阳市安全生产监督管理局协办
一小区10多家门锁被塞 怀疑开锁公司所为

近日， 信阳市南京路阳光小区一栋住宅楼
10

多户居民的防盗门锁眼被
恶意塞堵，住户们只有花

130

元钱求助于开锁公司。“首先我就怀疑是开锁公
司的人干的。” 小区居民说，“你看我们的门快被开锁公司的广告糊满了，我
们开不了锁的唯一得利者就是他们。”

阚原：我这里有保安往锁眼里塞牙签。待居民求助时他们收费才帮你
弄出来。

杨晓：还有这样的事？

不过没有证据也不能说是开
锁公司干的。

陈云啸：生财有道
王民良：和补车胎的在路

上撒钉子一样，都是一个套路。

陈彬：锁眼被堵，门把
手弄坏， 基本都是从事开锁
的公司或个人所为。

望海：这个应该有人管
吧？公安不该都是打酱油的哦。

（郝光）

新县纪委书记作词赞美环卫工人

一首《最美的风景新县环卫工人之歌》的视频近日在网上流传，这首歌
的作词是新县县委常委、 纪委书记袁钢。 新县还为环卫工人开设了爱心食
堂。如果各地都像新县这样尊重环卫工人该多好！

梁丰：新县美景如画。环卫工特写部分稍浅。

杨士元：环保卫生心灵美，昼夜辛劳绘景美。

龚立堂：城市一天也离不开环卫工人，环卫工是我们社会最可亲可爱的人！

小新闻大世界：环卫工人，值得致敬！！！

张因祥：认真欣赏了一遍，歌词写得不错，片子拍的也很好！关注环卫
工，老区新县在行动！

（郝光）

□

本报记者郝光文
/

图

关爱精神疾病患者 给他们一个温暖的家

———记者走访市精神病医院侧记

谈起精神病医院，很多市民也许会感
到很陌生，那是为一些特殊病人治疗康复
的地方，人们常对其产生恐惧和排斥的情
绪， 也有人把它当做茶余饭后调侃的谈
资。那么，精神病医院究竟是怎样一番天
地，

25

日上午， 记者随我市精神病医院办
公室主任彭伟、护士长黄晓红，深入了解
了精神病医院中病人接受治疗、生活的状
况。

市精神病医院基本情况
市精神病医院目前院区面积虽然只

有
4

亩多， 但是其医疗范围却覆盖了整个
信阳地区，服务半径

150

公里，是信阳市唯
一一家具备一定规模，并集预防、治疗、康
复、教学、宣传于一体的精神病专科医院。

目前，精神病医院开放床位
360

张，在职职
工
180

人， 拥有高级职称的精神科专家
10

余人。院内设有精神科、神经内科、癫痫
科、失眠科、心理咨询科、医疗戒毒戒酒
科、司法鉴定中心等科室。彭伟告诉记者，

市精神病医院年均接诊病人
3

万余人次，

收治住院病人
3

千余人次。

医生、护士悉心照顾
记者随护士长黄晓红走访了院内的

一些病房，零距离地感受了精神疾病患者
的生活状况。当日中午

11

时许，在
7

楼封闭
女病区饭厅，正赶上患者们午餐，护士站
在门前为她们盛饭。正当记者向该病区护
士长了解情况时，一位女病人突然扔掉了
手中的餐盘，卧倒在地，狂躁地怒骂着。两
位女护士从容地将她扶起，像幼儿园阿姨
对待小朋友一样，将她“哄”到餐桌旁，把
饭盛好端到她面前，然后一勺一勺的喂她
吃，这样，那名女患者的情绪才得到了缓
和。护士长黄晓红告诉记者，“像这样的事
情已经是家常便饭，有时候，护士们的手
上、脖子上，都会留下病人的抓痕，但是，

这就是她们的责任。精神疾病患者的情绪
十分不稳定，

24

小时都得有人监护， 要防
止病人发狂暴躁时与其他病人发生冲突
或是自残行为。说老实话，照顾精神疾病
患者，要比照顾普通病人费神十倍，但这
是我们的职责，也是我们的使命。”

下楼时， 记者提出要到男病区去看
看，虽经再三要求，但是彭主任始终没同
意。彭主任告诉记者：“记得有一次我们王
院长到男病区看望患者时，一位患者突然
暴躁，将杯子向王院长砸了过来，到现在
为止，王院长的鼻梁上还有一道深深的砸
痕。”记者这才知道，原来彭主任是怕记者

遇到病人发病会受到伤害。

承担了社会责任
在采访中记者了解到，精神病医院的

社会责任十分重大。黄晓红告诉记者这样
一件事，

24

日下午收治了一位病人， 是平
桥区王岗乡人，

60

岁左右， 患有神经性疾
病。有时候在夜里，他拿着拐杖出门，挨家
挨户的敲乡里邻居家的门，搅的邻居不得
安宁，一些外出打工者的家中只剩下老人
和孩子，她们更是吓得夜不敢寐。这样，家
里人只能把他送来精神病医院接受照顾
和治疗。黄晓红说：“类似于这样的事情很
多， 一个家庭如果有一个精神疾病患者，

那么他们正常的工作和生活秩序都会被
打乱，有时候一个精神疾病患者不但能拖
垮一个家庭，更还能让一个小区都不得安
宁。更为可怕的是，精神疾病患者情绪不
稳定，随时都会有暴怒伤人的可能。所以，

精神疾病患者来到我们这里，病情能够得
到治疗和控制，生活得到了照顾，等他们
治愈后再回归社会、回到家庭，不但保证
了家人邻居的正常生活，更减少了发生意
外情况的概率。”

精神疾病患者需要被关注、被关爱
住院部的

7

楼是全护理病房，患者将
在这里接受全封闭式的治疗和照顾，在

病房外，有一处单独开辟出来的地方，摆
上了茶几、沙发，这里是亲属前来探视病
人时的接待区。在接待区，记者碰巧见到
了一位前来探望自己女儿的母亲， 她告
诉记者，自己女儿只有
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岁，也曾接受过
高等教育，但因受到了刺激，得了精神分
裂症，在接受一阶段的治疗后，以前女儿
自闭、 不善与人沟通的情况得到了很大
的缓解。“其实， 如果她能多与身边人沟
通，不要过于自卑，即使有心理疾病，也
会很快自愈。在这里，医生、护士不仅在
生活上对她照顾地很好， 而且心理上疏
导的也很成功， 目前女儿正逐渐开朗起
来。” 她欣慰地说，“女儿的亲身经历，使
我体会到， 以前我们总是对精神疾病患
者抱着敬而远之的态度， 如果我们对待
抑郁症、自闭症患者，就如同对待感冒、

发烧患者一样， 给予他们应有的关心和
照顾，那么对于他们心理疾病的康复，是
有着非常好的帮助的。”

彭伟告诉记者， 对于精神疾病患者，

仅靠精神病医院是远远不够的，还需要社
会更多的力量来帮助他们，他们是社会中
的弱势群体，不要歧视他们，如果能有更
多的人站出来关心他们，相信他们一定能
够更快的康复，回归社会。

连日来，记者在河关桥上看到，桥面两侧的栏杆边，

有不少人依着栏杆钓鱼，他们将长长的鱼竿伸到河面上，鱼
竿尾部一截横在身后，电动车自行车随意地停在路边，还有
人为了方便，甚至搭建了一个简易的台子，坐在上边。每天
早上关桥川流不息，堵车的现象时有发生，这些垂钓者的行
为使本就不宽的关桥人行桥面显得格外狭窄， 来往的人只
能靠着外沿行走，造成极大交通安全隐患。据了解，像这样
的情况在河的虹桥、民桥、申桥都存在。希望交通部门对
此予以关注， 也希望广大钓友自觉维护交通秩序的安全畅
通，不在交通要道垂钓。

本报记者孙浩然摄

□

本报记者张诗绮张继疆


